



Au cours de sa floraison, la tulipe polio change plusieurs fois de couleur.

Communiqué de presse et invitation

10 avril 2024

Fête des tulipes Polio en ville de Fribourg, 4 mai 2024

et

85 ans de l'Association Suisse des Paralysés ASPr-SVG | Polio.ch

La paralysie infantile, ou poliomyélite, en abrégé polio. Un virus aux effets destructeurs, le plus souvent sur les jambes: Au Pakistan et en Afghanistan, chaque année, des enfants tombent encore malades. En Suisse, des milliers de survivants de la polio vivent avec des paralysies, des dizaines de milliers avec des paralysies nouvelles ou récurrentes après une infection ou maladie antérieure.

Bien que la poliomyélite ne soit plus connue du grand public, on estime qu'il y a en Suisse 8'000 survivants de la polio et 80'000 personnes atteintes du syndrome post-polio. L'Organisation mondiale de la santé estime qu'il y en a 20 millions dans le monde.

En Suisse, l'ancienne conseillère nationale Christine Egerszegi, l'ancien conseiller national Paul Günter, décédé en janvier, et la comédienne Birgit Steinegger ont connu la poliomyélite, avec des séquelles plus ou moins importantes. Au niveau international, on pense à Franklin D. Roosevelt, Francis Ford Coppola, Neil Young et Joni Mitchell ou Frida Kahlo; pas plus tard qu'en mars, l'avocat américain et survivant de la polio Paul Alexander, qui a vécu 72 ans au poumon d'acier, est décédé.

85 ans de l'ASPr-SVG

L'Association Suisse des Paralysés a été fondée en 1939, lorsque la poliomyélite a bouleversé la vie de nombreux enfants, parents, frères et sœurs dans toute la Suisse en l'espace de 24 heures.

Plusieurs mois, voire plusieurs années d'hospitalisation et de rééducation, une séparation douloureuse d'avec la famille et une absence prolongée de l'école, mais aussi des milliers de décès ont été quelques-unes des conséquences de cette maladie hautement contagieuse.

Lors de sa fondation en 1939, l'ASPr-SVG était le relais des personnes souffrant de graves handicaps physiques (mais ayant toutes leurs facultés mentales) et l'un des premiers groupes d'entraide de Suisse. Avec des initiatives pionnières telles que des camps de vacances et des cours ou la création du premier lieu de résidence et de travail de Suisse à Vevey en 1951, l'ASPr-SVG a satisfait des besoins que l'Etat n'avait pas à l'ordre du jour, des décennies avant l'introduction de l'assurance-invalidité.

Pas tous les enfants atteints de polio ont présenté des symptômes de paralysie

Comme la polio connaît aussi un déroulement plus doux de la maladie, on ne sait toujours pas combien de personnes ont réellement été infectées par la polio. De 1913 à 1982, 20 871 cas de maladie ont été déclarés en Suisse.

Le nombre de transmissions de cette maladie insidieuse est toutefois beaucoup plus élevé. Seul un pour cent des personnes infectées sont paralysées, mais 5 à 10 pour cent souffrent de méningite et une partie ne présente que des symptômes grippaux - l'infection a tout de même eu lieu.

Le syndrome post-polio peut survenir quinze à cinquante ans plus tard après avoir contracté la poliomyélite (même à son insu). Il touche des groupes de muscles gravement atteints puis bien rétablis, mais aussi des groupes de muscles qui n'ont apparemment pas été touchés par la poliomyélite aiguë. De nouvelles paralysies apparaissent, d'anciennes reviennent, ainsi que, entre autres, des troubles de la fonction respiratoire.

Des tulipes pour la vaccination

De 350 000 cas dans le monde en 1988, le nombre de cas a chuté à quelques cas en 2024. Mais tant que le virus n'est pas éradiqué, il faut continuer à vacciner. C'est dans ce but que le Rotary a lancé la campagne des tulipes Polio: Chaque boîte de tulipes polio vendue permet à 130 enfants d'être vaccinés (la Fondation Bill & Melinda Gates triple chaque franc récolté).

CISP – La Communauté suisse d'Intérêt du Syndrome Post-Polio

La Communauté suisse d'Intérêt du Syndrome Post-Polio a été créée en 1991 et fait partie, en tant que groupe spécialisé, de l'Association Suisse des Paralysés ASPr-SVG | Polio.ch, fondée en 1939.

Programme de la Fête des tulipes Polio avec stand d'information et vente de bulbes de tulipes:

Samedi 4 mai 2024, devant la butte en face de la place Georges-Python, en ville de Fribourg

- À partir de 9h00: Animation avec quatuor de ländler «La Berra» et cor des Alpes, thé Guffersch gratuit, roue de la fortune
- À partir de 11h30: Discours du syndic Thierry Steiert, du Prof. ém. Dr. méd. Daniel Betticher (Rotary Sarine) et de personnes atteintes de polio

Interviews de source directe:

Nous vous mettons volontiers en contact avec des personnes atteintes de polio pour qu'elles vous fassent part de leur expérience de la maladie.

Links: www.aspr.ch www.polio.ch [Plaquette ASPr-SVG 1939-2014](#) [25 ans CISP 1992-2017](#)

N'hésitez pas à nous contacter pour de plus amples informations:

Christian Feldhausen
Communication ASPr-SVG | Polio.ch
026 322 94 35
christian.feldhausen@aspr.ch

Mario Corpataux
Secrétaire central ASPr-SVG | Polio.ch
026 322 94 36
mario.corpataux@aspr.ch



Schweizerische Interessengemeinschaft
für das Post-Polio-Syndrom SIPS
Communauté suisse d'Intérêts
du Syndrome Post-Polio CISP